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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре подведены итоги ЕГЭ по математике 
По информации Управления образования Администрации муниципального района 

единый государственный экзамен по обязательному предмету – математике – в этом году 
сдавали 332 выпускника. 17 из них с заданиями не справились. Наибольшее количество 
баллов в муниципальном районе набрала выпускница дудинской СОШ №4 Валерия Лаптева. 
На ЕГЭ по математике она набрала 80 баллов. По итогам экзаменов по русскому языку у 
Валерии также самый высокий результат – 98 баллов. По словам ведущего специалиста 
отдела общего образования Ларисы Майер, большинство выпускников этого года в качестве 
предмета по выбору предпочли сдать обществознание. Из 155 ребят, 5 получили «двойку». 
Географию в этом году сдавали 12 человек. Два выпускника не смогли преодолеть 
минимальный порог баллов. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты завершили парламентский сезон. 

Депутаты Дудинского городского Совета 22 июня провели заседание, завершающее VII 
сессию очередного парламентского сезона. Среди принятых на заседании решений – 
утверждение прошедшего процедуру публичных слушаний отчета Администрации Дудинки об 
исполнении городского бюджета за 2010 год и внесение изменений в ранее принятое 
решение ГС о городском бюджете на 2011 год. 
 В числе социально значимых решений, принятых депутатами, – изменение размера 
платы за содержание и ремонт жилья, а также платы за наем, в результате чего общий 
платеж для нанимателей снизится до 2 %. 
 Парламентариями утверждён план правотворческой работы депутатского корпуса 
Дудинки на второе полугодие текущего года. Депутаты также проголосовали за присвоение 
звания «Почетный гражданин города Дудинки» директору краевого государственного 
бюджетного учреждения социального обслуживания «Таймырский социально-
реабилитационный центр инвалидов» Надежде Курдогло. 

АСДГ 
 
В Дудинке выберут лучшие торговые предприятия. 

В Дудинке состоится подведение итогов городского конкурса «Праздничный город». 
Мероприятие носит традиционный характер и проводится в рамках празднования Дня города.  
Согласно принятому Положению, критериями оценки являются санитарное состояние и 
благоустройство прилегающей территории, внешний вид объекта, праздничное наружное 
оформление предприятия, наличие в оформлении элементов, содержащих символику города, 
размещение плакатов, баннеров, растяжек с поздравлениями и пожеланиями, 
адресованными жителям Дудинки.  

О своем участии в конкурсе заявили 10 предпринимателей, владеющих объектами 
торговли и потребительского рынка. Имена трех победителей, чьи предприятия наберут 
максимальное количество баллов, будут названы в День города, 25 июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Горожан познакомят с боди-пейнтингом. 

В День города, 25 июня, на крыльце Дома культуры будет организован мастер-класс по 
боди-пейнтингу - одной из разновидностей нанесения рисунка на тело. Устроителями 
необычного шоу выступит Городской Центр народного творчества. 

Мастер-класс предусматривает роспись лица и рук цветочными композициями и 
узорами, которые наносятся специальными красками. В роли визажистов выступают 
воспитатели  детского сада «Забава» - Римма Золина, Наталья Лашина и Алена Первова. 
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Принять участие в мастер-классе и попробовать свои силы в искусстве боди-арта смогут все 
желающие.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Выставка картин – в подарок городу. 
21 июня в Городском Центре народного творчества открылась выставка работ 

самодеятельных художников «О чем молчит тундра…», приуроченная к празднованию 344-
летия Дудинки. Экспозиция представлена 37-ю картинами авторства Николая Сахатина, 
Игоря Фалькова, Юрия Ерёмина, Андрея Хендалюевича и Евгения Чунанчар, а также 
совместными работами молодых художников Николая Монахова и Игоря Аксенова. 

Картины самодеятельных живописцев – разножанровые по технике. На полотнах 
представлены пейзажи северной тундры, жизнь и быт поселков Волочанка, Хантайское Озеро 
и Усть-Авам, где живут и работают авторы. Первыми гостями выставки стали участники 
трудового отряда старшеклассников «Зеленый патруль». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Самым грязным городом России в 2010 году стал Норильск - Росстат 
Самым грязным среди промышленных городов России в 2010 году стал Норильск, где 

выбросы в атмосферу за год составили почти 2 миллиона тонн, говорится в опубликованном 
Ростатом сборнике "Россия в цифрах-2011".  

Ведомство представило список из 56 российских городов с наиболее неблагоприятной 
экологической обстановкой.  

По данным Росстата, промышленные города РФ в 2010 году произвели на 100 тысяч тонн 
загрязняющих веществ больше, чем в 2009 году: 19,1 миллиона тонн против 19 миллионов 
тонн соответственно.  

Несмотря на то, что Норильск с большим отрывом лидирует по количеству выбросов в 
атмосферу, экологическая ситуация в городе в прошлом году улучшилась по сравнению с 
2009 годом (1,924 миллиона тонн выбросов против 1,958 миллиона тонн соответственно).  

На втором месте по числу загрязняющих веществ оказался Череповец (333,3 тысячи тонн), 
на третьем - Новокузнецк (301,1 тысячи тонн), на четвертом - Липецк (299,1 тысячи тонн), а 
пятое занял Магнитогорск (231,9 тысячи тонн).  

Далее в списке следуют Ангарск (207,4 тысячи тонн выбросов), Омск (198,2 тысячи тонн), 
Красноярск (148,6 тысячи тонн) и Уфа (134,1 тысячи тонн). А замыкает первую "десятку" 
самых грязных промышленных городов РФ Челябинск (117,8 тысячи тонн).  

Меньше всего выбросов в атмосферу в прошлом году произвели Ставрополь (3,6 тысячи 
тонн), Владимир (4 тысячи тонн), Кызыл (5,8 тысячи тонн) и Магадан (5,9 тысячи тонн). 

РИА Новости 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Состоялось ГОСА "Норильского никеля"  
В Москве состоялось годовое Общее собрание акционеров ОАО "ГМК "Норильский никель". 

Об этом сообщили в пресс-службе ГМК.  
Генеральный директор – председатель правления "Норильского никеля" Владимир 

Стржалковский представил акционерам доклад, в котором подвел итоги отчетного года и 
озвучил дальнейшие планы развития компании. "Норильский никель" завершил год с 
успешными производственными и финансовыми результатами. Подготовлена стратегия 
производственно-технического развития на период до 2025 года, предусматривающая 
существенное расширение производства, продуктовую и географическую диверсификацию. 
Руководство компании продолжит курс на интенсивное развитие, снижение издержек, 
комплексную модернизацию производства, включая масштабные экологические проекты, и 
высокие стандарты социальной ответственности. 
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Акционеры, следуя рекомендациям совета директоров, утвердили годовой отчет ГМК 
"Норильский никель" за прошлый год, годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о 
прибылях и убытках, и проголосовали за выплату дивидендов по итогам работы компании в 
прошлом году в размере 180 руб. на акцию, что соответствует действующей дивидендной 
политике.  

…ГОСА также определило цену имущества, являющегося предметом соглашений о 
возмещении убытков, заключаемых с членами совета директоров и правления, 
взаимосвязанные сделки, в которых имеется заинтересованность, по возмещению убытков 
членам совета директоров и правления, определило цену услуг по страхованию 
ответственности членов совета директоров и правления, одобрило сделку по страхованию 
ответственности членов совета директоров и правления, в совершении которой имеется 
заинтересованность.  

По вопросам о вознаграждениях и компенсациях расходов независимых директоров – 
членов совета директоров (включая опционный план) решение не принято.  

По итогам ГОСА состоялось первое заседание совета директоров, сформированного в 
новом составе. В ходе заседания был избран председатель совета директоров. Им стал 
Андрей Бугров.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Цены на топливо с начала года в крае увеличились на 8% 

В Красноярском крае по сравнению с другими регионами Сибирского федерального округа 
на все виды топлива сложились средние цены.  

По данным Красноярскстата среди территориальных центров субъектов Российской 
Федерации Сибирского федерального округа наиболее высокие средние потребительские 
цены на нефтепродукты в мае 2011 сложились в Чите, где, например бензин марки АИ-92 
стоил 31,87 рубля. Самые низкие цены на этот вид бензина - в Кемерово, где в мае цена на 
эту марку бензина составила 21,51 рубля. Кроме того в Кемерово самые низкие цены на 
дизельное топливо, бензин марки А-76 (АИ-80), а также марки АИ-95 и выше.  

В Красноярске бензин АИ-92 стоил 24,48 рубля. В целом по краю, в мае 2011 года по 
отношению к декабрю 2010 года цены на нефтепродукты увеличились на 8%.  

Из нефтепродуктов на потребительском рынке края бензин автомобильный марки А-76 
(АИ-80) подорожал на 12 процентов, АИ-92 (АИ-93 и т.п.) – на 7,2, АИ-95 и выше - на 3,7 
процента. Дизельное топливо стало дешевле на 5 процентов.  

С 1 по 17 июня в крае наблюдалось незначительное снижение цен на все виды 
нефтепродуктов: дизельное топливо подешевело на 0,5 процента, бензин марки АИ-80 и АИ-
92 – на 0,2 процента, АИ-95 и выше – на 0,1 процента. 

НИА 
 
 
В Красноярском крае в нарушение закона на ЕГЭ пользовались мобильными  

В Красноярском крае в нарушение закона организаторы ЕГЭ разговаривали по мобильным 
телефонам. Об этом сегодня, 22 июня, рассказал глава службы по контролю в области 
образования Красноярского края Владимир Шишмарев. Он пояснил, что ведомство провело 
47 проверок в 24 пунктах сдачи ЕГЭ — в Красноярске, Сосновоборске, Дивногорске, 
Норильске, Дудинке, Большемуртинском, Сухобузимском, Емельяновском районах. 

Так, несмотря на то, что законом запрещается иметь на пункте проведения ЕГЭ мобильный 
телефон не только ученикам, но и организаторам, в 2 из 8 случаев телефоны нашли у 
выпускников, а в 6 — у организаторов экзамена. При этом они разговаривали по телефонам. 
8 нарушений заключались в том, что лица, участвующие в ЕГЭ — сдающие экзамен или 
обеспечивающие сдачу — проходили в пункт, не предъявляя документ, удостоверяющий 
личность. Результатом этого нарушения могло бы стать то, что за учащихся экзамен сдал бы 
кто-нибудь другой. 
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Кроме того, в 2 случаях выявили присутствие посторонних лиц в пунктах проведения ЕГЭ. 
Также ведомство зафиксировало случаи вскрытия экзаменационных пакетов за 10 или 15 
минут до установленного времени, а в некоторых случаях документы не запечатывали в 
установленный срок, что могло привести к подмене бланков. «Все эти нарушения связаны с 
нашими давешними традициями, то, что мы не любим соблюдать до буквы инструкции и 
технологии. В результате получаем брак», — считает чиновник. 

«Лаборатория новостей» 
 

Некачественное образование получают ученики в более чем сорока школах края 
По итогам первого полугодия 2010-2011 учебного года 41 учреждение образования 

Красноярского края не прошло аккредитацию полностью, либо по отдельным 
образовательным программам. 

В ходе аккредитации была проведена оценка качества образования, связанная с 
выполнением образовательных стандартов. В 10 % школ края учащиеся имеют низкие 
результаты освоения образовательных программ. Эти учебные заведения не прошли 
процедуру аккредитации. Выпускники таких школ, согласно законодательству, получат 
аттестаты в других образовательных учреждениях. 

Результаты сдачи ЕГЭ учениками всех школ (и аккредитованных, и не прошедших эту 
процедуру) соответствуют результатам предварительной проверки освоения 
образовательных стандартов. Это говорит о том, что на территории края не было случаев 
фальсификации оценок по госэкзамену, сообщил руководитель службы по контролю в 
области образования Красноярского края Владимир Шишмарев сегодня, 22 июня, на пресс-
конференции в пресс-центре газеты «Комсомольская правда в Красноярске». 

Для родителей, которые выбирают школу для своего ребенка, на сайте Службы по 
контролю в области образования Красноярского края представлен реестр аккредитованных 
учебных заведений, где даны экспертные заключения о выполнении образовательных 
стандартов в той или иной школе. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Ассоциация ТСЖ Красноярского края и Жилклуб.РФ договорились о сотрудничестве  

Заключено соглашение о сотрудничестве между разработчиками системы управления 
многоквартирным домом Жилклуб.РФ и Ассоциацией ТСЖ Красноярского края. 
Организатором встречи выступило Молодежное правительство дублеров края. 

Жилклуб.РФ — функциональный сайт для жилищных компаний (ТСЖ, УК) и жителей 
многоквартирных домов. Ассоциация ТСЖ Красноярского края примет участие в развитии 
проекта Жилклуб.РФ в качестве эксперта отрасли. 

Разработчики проекта Жилклуб.РФ и представители ассоциации объединят усилия по 
тестированию функций системы для работы ТСЖ. Кроме того, усилят взаимодействие в 
сфере информационного, методического сотрудничества и юридических консультаций. 

Запланировано подключение сервисов удобных платежей, онлайн-объявлений 
обслуживающих организаций (об отключениях воды, света или подключении новых услуг) и 
другое. 

Проект системы управления многоквартирным домом Жилклуб.РФ содействует 
реформированию ЖКХ. В частности, решает проблемы управления общим имуществом 
многоквартирного дома, помогает определить обоснованность тарифов на услуги ЖКХ в 
каждом доме. Пользователи сайта могут участвовать в обсуждении различных вопросов как 
на уровне отдельного дома, так и на общегородском онлайн-собрании. 

Сегодня жилой фонд Красноярска составляет более семи тысяч многоквартирных домов 
общей площадью более 18,5 млн кв.метров. Жилищный фонд города обслуживают две 
муниципальные управляющие компании, 38 частных и 466 ТСЖ. 

«Лаборатория новостей» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Основной версией крушения Ту-134 остается человеческий фактор 
В Карелии сегодня — первый день траура. К месту крушения Ту-134 люди несут цветы и 

свечи. Число жертв катастрофы выросло до 45 человек. Между тем стали известны первые 
результаты расследования. По данным Росавиации, до столкновения с деревьями самолёт 
был полностью исправен, то есть основной версией трагедии остаётся всё-таки человеческий 
фактор.  

…Из 7 выживших пятеро – в Московских клиниках, два человека еще остаются в больницах 
Петрозаводска. Их состояние по-прежнему крайне тяжелое и не позволяет перевезти их в 
столицу. Местные жители с самого утра выстроились в очередь в донорские центры. 

Сегодня комиссия МАК приступила к расшифровке черных ящиков. Накануне с вертолета 
была проведена аэрофотосъемка местности, чтобы по положению фрагмента фюзеляжа 
определить, по какой траектории самолет заходил на посадку. Там, где еще вчера вечером 
лежали обломки лайнера, сегодня почти ничего не осталось. 

Тем не менее место трагедии всё еще оцеплено. Эксперты свою работу не закончили. До 
сих пор рассматриваются все возможные версии. Но наиболее вероятная, по данным 
следствия, – человеческий фактор: ошибка пилотов или диспетчеров наземных служб. Что 
касается процедуры опознания тел погибших, ясно, что процесс будет долгим: для опознания 
некоторых многих требуется экспертиза ДНК. 

С сегодняшнего дня в Карелии – трехдневный траур. На административных зданиях 
приспущены государственные флаги. По распоряжению главы республики отменены все 
развлекательные мероприятия, в том числе приуроченные ко дню города – его должны были 
отмечать в ближайшие выходные. 

«Вести» 
 

Тимакова: Медведев представит бюджетное послание до конца этого месяца 
Президент РФ Дмитрий Медведев представит бюджетное послание о бюджетной политике 

в 2012-2014 годах до конца июня. Об этом сообщила пресс-секретарь главы государства 
Наталья Тимакова, передает «Интерфакс». 

Ранее помощник президента Аркадий Дворкович в Twitter написал, что работа над 
Бюджетным посланием завершается: «Работаем над Бюджетным посланием президента. 
Осталась одна неделя». 

В 2009 году Медведев принял решение изменить порядок передачи Бюджетного послания. 
Ранее послание не оглашалось президентом, а просто направлялось главе правительства и 
руководителям Совета Федерации и Госдумы, а также публиковалось на сайте Кремля. Затем 
он объявил, что намерен лично доводить до сведения президиума правительства основные 
положения Бюджетного послания. 

«Росбалт» 
 
 

ОНФ готовит Народную программу      
Общероссийский народный фронт (ОНФ) объявил о начале работы над подготовкой 

Народной программы. На сайте организации открыт отдел "Прими участие в создании 
народной программы". 

По замыслу ОНФ, этот документ должен стать "руководством к действию и сводом главных 
ориентиров для всех наших сторонников". 

Всем сторонникам предлагается ответить на несколько вопросов в анкете: "Какие три 
основные проблеме существуют в вашем городе (селе, поселке)" и "Если говорить в 
масштабах страны, то какие три проблемы вы считаете наиболее острыми?" 

Как говорится на сайте, в подготовке программы могут участвовать все, кто присоединился 
к фронту, разделяет его цели и задачи. 

"И не только потому, что лучше нас никто не знает о проблемах, которые стоят перед 
нашей страной, но и потому, что мы можем предложить свежие нестандартные решения. 
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Ведь именно для этого создавался ОНФ - чтобы наш голос был услышан, чтобы наши идеи 
были востребованы", - разъясняется на сайте организации. 

Накануне во Франции у премьер-министра России Владимира Путина, спросили о целях и 
задачах, которые преследует создание Общероссийского народного фронта. 

Глава правительства отметил, что любая политическая сила, тем более правящая, 
нуждается в притоке свежих идей и в притоке носителей этих идей, "нуждается в 
определенном обновлении". 

"Смысл и задачи Общероссийского народного фронта как раз в этом и заключаются. В том, 
чтобы привлечь людей со свежими, интересными взглядами и людей, которые способны 
реализовать и провести в жизнь эти идеи, но по предложенным "Единой Россией" своим, уже 
отработанным каналам", - подчеркнул Владимир Путин. 

Премьер выразил уверенность в том, что "это пойдет на пользу и развитию 
многопартийности в политической жизни, освежит ее, придаст новый динамизм и позволит 
лучше реагировать на текущие проблемы граждан". Практика последних недель, по его 
словам, показывает, что эти ожидания оправдываются. 

«Вести» 
 

Чайку переназначили генпрокурором 
Совет Федерации одобрил переназначение на должность генерального прокурора РФ 

Юрия Чайки, сообщает РИА Новости. Кандидатуру Чайки на рассмотрение сенаторов 20 июня 
внес президент Дмитрий Медведев.  

Согласно закону "О прокуратуре Российской Федерации", срок полномочий генерального 
прокурора составляет пять лет. Чайка возглавляет надзорное ведомство с 2006 года. До этого 
он руководил министерством юстиции.  

Полномочия Чайки на посту генпрокурора истекали 23 июня. Переназначение произошло 
на фоне скандала с незаконными казино в Подмосковье, которым, по некоторым данным, 
покровительствовали высокопоставленные сотрудники прокуратуры.  

Дело о "прокурорском покровительстве" обострило конфликт между Генпрокуратурой и 
Следственным комитетом, который по не скольку раз возбуждал в отношении некоторых 
фигурантов уголовные дела, которые надзорное ведомство регулярно закрывало.  

Впрочем, сам Чайка неоднократно утверждал, что никаких конфликтов между его 
подчиненными и СК нет. "Между Генпрокуратурой и Следственным комитетом нет конфликта, 
а есть проблемы чисто законодательного характера. Законодательство поставило нас в такие 
рамки, что мы вынуждены в силу объективных причин идти на противоречия с СК РФ", - 
заявил Чайка 21 июня на заседании комитетов Совета Федерации, где рассматривался 
вопрос о продлении его полномочий (цитата по "Интерфаксу").  

Вопрос о том, будет ли переназначен Чайка, возникал также в связи с тем, что в мае ему 
исполнилось 60 лет - предельный возраст для нахождения чиновника на госслужбе. В 
Кремле, однако, заявляли, что предложение президента о переназначении Чайки не содержит 
никаких ограничений. 

«Лента» 
 

Путин заявляет, что правду о войне надо защищать 
Любые попытки фальсифицировать историю Второй мировой войны очень опасны и 

волнуют российское общество, заявил премьер-министр РФ Владимир Путин. 
В День памяти и скорби премьер начал заседание президиума правительства с минуты 

молчания. "Нет необходимости объяснять, почему любые попытки фальсифицировать 
историю Второй мировой войны, Великой Отечественной войны, надругательство над 
памятью победителей - все это очень остро воспринимается в нашем обществе", - отметил 
премьер. 

Он подчеркнул, что необходимо "беречь и отстаивать правду о войне, о бесценном опыте 
союзничества, об истинных героях, над которыми время не властно". 

"Это важно для всех нас. Это необходимо для воспитания и нравственного становления 
будущих поколений. Поддержка ветеранов, вдов защитников Отечества, поддержка всех, кого 
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опалила война - всегда должна быть приоритетом в нашей работе", - отметил глава 
правительства. 

INTERFAX.RU 
 

В российском обществе нарастают агрессия, чувство несправедливости и стыда. 
Население требует усиления государственного контроля в экономике 

Президент и премьер убеждают граждан, что не собираются строить государственный 
капитализм, предпочитают свободную рыночную модель экономики. Однако подавляющее 
большинство населения требует усиления государственного контроля в экономике. А за 
либеральную модель выступают лишь 9% граждан. Такие данные опросов населения 
представили вчера специалисты Института социологии РАН.  

Постсоветская реальность не удовлетворяет россиян, которые повсеместно сталкиваются 
с несправедливостью, коррупцией, спекуляциями, с невозможностью улучшить качество 
жизни. Люди растеряны и дезориентированы, в обществе нарастает агрессия. И выходом из 
этого хаоса россияне считают усиление государственного диктата – словно не осознавая, что 
многие их проблемы этим диктатом как раз и обусловлены, отмечают социологи, пишет 
"Независимая газета".  

Институт социологии РАН совместно с немецким Фондом Фридриха Эберта презентовали 
вчера 300-страничный доклад «Двадцать лет реформ глазами россиян». Доклад основан на 
результатах опросов о политических, экономических и социальных реформах, начавшихся в 
1991 году. В апреле этого года социологи провели общероссийский опрос 1750 респондентов 
в возрасте от 18 лет во всех территориально-экономических районах страны, включая Москву 
и Санкт-Петербург. Опрос охватил 11 социальных групп населения, это «рабочие 
предприятий, шахт и строек; инженерно-техническая интеллигенция; гуманитарная 
интеллигенция (ученые, преподаватели вузов, учителя школ, училищ); работники торговли, 
сферы бытовых услуг, транспорта и связи; служащие; предприниматели малого и среднего 
бизнеса; военнослужащие и сотрудники МВД; жители сел и деревень; городские пенсионеры; 
студенты вузов; безработные». Тем самым исследовалось мнение, условно говоря, «простых, 
обычных россиян», чтобы ответы политической и бизнес-элиты не исказили общий настрой 
населения, пишет издание.  

Крумм, за 20 лет российское общество пережило множество удивительных изменений: от 
развала СССР до интернетизации общественной жизни. Это был «настоящий сумасшедший 
дом». «Но при этом, несмотря на все изменения, государство не очень-то уважало российское 
общество, оппозиция не очень-то уважала российское общество, Запад не очень-то уважал 
российское общество. И кончилось это тем, что сегодня власть уже не знает, с каким 
обществом она имеет дело», – резюмирует Крумм.  

Итоги изучения нынешнего российского общества поразили даже самих организаторов 
опроса. Большинство россиян (около 70%) не согласны с тем, что у инициаторов реформ не 
было другого выхода и что предпринятые ими меры перезагрузки жизни в стране были 
безальтернативны.  

«Истинная цель реформ, по мнению большинства, состояла не в преодолении 
экономического кризиса и не в ориентации на общее благо, а в интересах самих 
реформаторов и стоявших за их спиной групп, в переделе этими группами социалистической 
собственности», – отмечает директор Института социологии РАН Михаил Горшков. 
Проведенные реформы в целом ухудшили положение дел в экономике, здравоохранении, 
образовании, культуре. Казалось бы, реформы открыли новые возможности для 
самореализации, профессионального роста, занятия бизнесом, но освоить эти возможности 
смог очень узкий круг людей. А для большинства граждан социальный и карьерный лифт 
оказался закрытым.  

Замдиректора института Наталья Тихонова уточняет: по данным Росстата, коэффициент 
расслоения по доходам не только отличается от развитых стран, но уже преодолел опасную 
черту, за которой, как правило, начинается резкий рост социальной напряженности. После 
некоторой эйфории 90-х годов у россиян начало обостряться чувство несправедливости 
происходящего, появился стыд за нынешнее состояние страны, возникло ощущение 
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собственной беспомощности. И, как следствие, начался быстрый рост уровня агрессии. Часто 
«чувствовали желание перестрелять всех взяточников и спекулянтов, из-за которых жизнь в 
стране стала такой, какова она сейчас», 34% россиян (против 16% в 2008 году), иногда – 38%. 
Но не только взяточников хотят наказать россияне. Примечательным признаком нового 
времени стало нарастание в России националистических идей. Сейчас очень высока 
вероятность конфликтов на национальной почве.  

Парадоксы общественных настроений часто ставят социологов в тупик. По мнению 
Тихоновой, кризис 2008 года во многом отрезвил россиян. Россияне готовы были затянуть 
пояса и стоически вытерпеть все потрясения только в двух случаях: если государство 
извлечет из кризиса урок и наконец-то решит проблемы с коррупцией, бедностью, распадом 
социальной инфраструктуры и если кризис затронет всех. Но не произошло ни того, ни 
другого: государство, по мнению россиян, не извлекло урока, и кризис затронул лишь простых 
граждан, а не политическую и бизнес-элиту.  

Директор Центра комплексных социальных исследований Института социологии Владимир 
Петухов добавляет: «Российский капитализм и российская демократия воспринимаются 
россиянами как сугубо элитистские, то есть это демократия и капитализм для своих, но не для 
всех». Отсюда – нарастание за последние 10 лет доли тех, кто хотел бы уехать за рубеж. 
Сейчас 51% россиян хотели бы надолго или навсегда покинуть родину (против 44% в 2001 
году).  

Парадокс, но население, согласно опросу, не готово поддержать либеральную модель с 
минимальным вмешательством государства. Оптимальной моделью большинство россиян 
считают смешанную экономику с ведущим государственным сектором. Все стратегические 
отрасли экономики должны находиться под контролем государства, частный сектор должен 
сохраниться, но за ним необходим государственный присмотр. В социальной сфере 
государство должно всем обеспечить определенный минимум социальных благ, сверх 
которого граждане добьются всего уже сами. Социологи пришли к сенсационному выводу: 
«Россияне выступают за государственный капитализм». И это противоречит недавнему 
заявлению президента Дмитрия Медведева и премьера Владимира Путина о том, что «мы не 
строим государственный капитализм». Медведев отвечал, что ручное управление экономикой 
– не его выбор. Но, получается, это выбор россиян. Альтернативой гайдаровским реформам 
россияне чаще всего называют развитие рыночных отношений без политической демократии 
(«китайский» или «чилийский» вариант). Парадокс в том, что при существующем недоверии к 
государственным институтам и к власти, которая потакает бизнес-элите и не побеждает 
коррупцию, россияне хотят еще большего усиления государственного влияния в экономике.  

От себя добавим: сенсационный по выводам доклад грешит путаницей с цифрами и 
формулировками. Вызывает сомнение внезапное обнуление доли тех, кто ранее затруднялся 
с ответом на довольно сложные вопросы анкеты о желаемом типе государства. Как пояснили 
«НГ» социологи, отсутствие сомневающихся в опросах – крайне редкое явление. Однако 
авторы доклада настаивают на том, что сегодня в России уже не осталось тех, кто 
затрудняется выбрать между либеральной экономикой и государственным диктатом. «Если 
до недавнего времени многие не знали, какой тип государства им предпочесть, то теперь 
таковых практически не осталось», – утверждает старший научный сотрудник Института 
социологии Светлана Мареева. Впрочем, это объяснение не работает в случае схожих 
опросов, где солидная доля сомневающихся по-прежнему сохраняется. Так, доля 
затруднившихся с ответом на вопрос, какие реформы могли бы быть альтернативой 
гайдаровским, выросла за пять лет с 11 до 21%. 

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Уроки сорок первого года. О чем не стоит забывать и через 70 лет после начала Великой 
Отечественной 

Сегодня исполняется ровно 70 лет со дня начала Великой Отечественной войны, 
которая стоила нашему народу 26,6 миллиона человеческих жизней. В Москве, Санкт-
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Петербурге и в других городах России пройдут возложения цветов к могилам Неизвестного 
солдата, к мемориалам и памятникам защитников Родины. В центральном выставочном зале 
«Манеж» откроется выставка, посвященная этой печальной дате. В газетах, на телевидении и 
радио опять и опять прозвучат воспоминания ветеранов, пройдут фильмы и передачи (они 
идут уже больше недели) о том страшном и героическом времени, когда страна, ее народ и 
власть были единым целым, вместе поднялись на битву с фашизмом и, несмотря на все 
лишения, все-таки победили его.  

И опять, как всегда в эту дату, политики и СМИ будут спорить об уроках июня 1941 
года, о том, как наша страна и армия оказались неготовыми к встрече с врагом, о 
немотивированных расстрелах командного состава вооруженных сил, преступных просчетах 
Сталина, его маниакальном недоверии докладам разведки, постоянной боязни 
спровоцировать Гитлера на нападение… Но при всей справедливости и важности этих 
рассуждений нельзя забывать и о других, не менее, а может, и более важных уроках 41-го. О 
технической и технологической неготовности страны, ее оборонной промышленности и армии 
к отражению агрессии отлично вооруженной и всесторонне отмобилизованной гитлеровской 
военной машины. Как выясняется, наши войска не имели тогда самого необходимого – 
устойчивой радиосвязи (к примеру, из 832 танков Т-34, имевшихся в приграничных округах, 
только на 221 были радиостанции), системами разведки (такими, как немецкий самолет 
«Фокке-Вульф 189», постоянно отслеживавший передвижение наших воинских частей), 
систем радиолокации, скорострельных пушек ПВО и еще очень много-много другого, без чего 
невозможно было противостоять гитлеровцам. В том числе и современной военной науки и 
оперативно-тактического искусства командиров. Особенно в первые дни и месяцы войны.  

Говорим об этом сегодня потому, что не раз даже после Победы 45-го года наша армия 
и ее оборонная промышленность, как назло, оказывались опять неготовыми к новой войне. 
Что в первую чеченскую в декабре 1994 года, что в августе 2008-го. Власть и общество, к 
сожалению, начинали обращать внимание на естественные нужды вооруженных сил 
собственной страны только тогда, когда, что называется, клюнул жареный петух. Когда речь 
заходит о суверенитете и независимости собственного государства, его чести, достоинстве и 
коренных национальных интересах. Даже реальную реформу армии и флота они затеяли 
только после событий грузино-осетинского конфликта, когда даже самым непонятливым 
стало совершенно очевидно, что с таким оснащением отечественных войск, с какими они 
встретили в Цхинвале грузинскую агрессию, дальше существовать невозможно. Но и 
заявленный переход к новому облику армии и флота все еще движется, как не раз писала 
«НГ», зигзагами, часто вызывая непонятливую оторопь у наблюдающих за этим процессом 
заинтересованных лиц. В том числе ветеранов Вооруженных сил и Великой Отечественной.  

Самый главный урок июня 41-го года, начала той далекой и непозабытой войны, о 
которой мы сейчас говорим, – напоминание нам о том, что с агрессией надо бороться не с 
того момента, когда она обрушится на твою страну, а намного раньше. И не только 
политическими, дипломатическими мерами, а еще и всемерным укреплением 
обороноспособности государства, оснащением армии и флота всем необходимым для 
надежного отражения любой возможной агрессии. Не гонкой вооружений, а поставкой в 
войска небольшого, но достаточного количества современной боевой техники и систем 
обеспечения боя. Постоянным обучением бойцов и командиров умению эффективно их 
применять. В том числе и на демонстрационных учениях.  
Это одна из важнейших гарантий неповторения горьких событий 22 июня 1941-го. 

«Независимая газета» 
 

Свобода и бедность не сочетаются, поэтому у России есть шанс на перемены 
Эксперты «Ренессанс Капитала» проанализировали историю 150 стран за 60 лет и 

пришли к выводу, что богатство и автократия в одном государстве не уживаются. Диктатору 
проще удержать власть в бедной стране, а сытые граждане хотят получить еще и свободу. 
Это значит, считают аналитики, что у России неожиданно появились хорошие шансы стать 
настоящей демократией в ближайшее время. 
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Авторы исследования считают, что когда ВВП на душу населения переходит порог в 10 
тыс. долл., демократия в этой стране становится «бессмертной». «Это говорит нам о том, что 
все члены Евросоюза имеют «бессмертную» демократию, потому что их ВВП на душу 
населения более 10 тыс. долл., а не потому, что они вступили в ЕС (хотя это тоже помогает)», 
— пишут эксперты. Кроме Евросоюза на «бессмертную» демократию претендуют Мексика, 
Бразилия, Турция и Корея. 

Неплохие шансы также у тех, чей уровень ВВП выше 6 тыс. долл., но ниже 10 тыс. 
Исключениями в этом ряду стали только Греция (военный переворот в 1967 году), Аргентина 
(1976 год), Таиланд (2006 год), Венесуэла (2009 год) и Иран (2004 год). 

Демократия в опасности при низких доходах населения и при резком снижении уровня 
жизни. «Посмотрим на это с точки зрения дохода на душу населения: когда мы сыты, когда 
мы решили свою жилищную проблему и задумались о покупке машины, мы начинаем 
требовать политических прав», — отмечает главный стратег ИК «Ренессанс Капитал» Чарльз 
Робертсон. Данная закономерность не верна для стран, которые занимаются экспортом 
энергоресурсов, делают оговорку авторы доклада. 

Быть мягким диктатором невыгодно. «Почти неизбежным итогом успеха мягкого 
диктатора (если вы верите в его существование), который хочет поднять уровень жизни в 
стране, будет его свержение», — пишут эксперты. С другой стороны, лучший способ борьбы с 
автократическим режимом — развитие торговли и инвестиции в страну. Возможно, торговля, 
инвестиции и даже туризм, поддерживающие такой рост, являются лучшей политикой для 
западных стран, которые пытаются развивать демократию в государствах, не 
экспортирующих энергоносители, чем санкции. 

Затруднения у экспертов вызывает только Россия. Авторы доклада приходят ко 
мнению, что в стране слабая демократия с автократическими тенденциями. С одной стороны, 
в России открытый Интернет, есть оппозиционные СМИ и много времени и денег тратится на 
выборы. С другой — отсутствие конкуренции в телевизионных новостях и барьеры для 
получения политической власти. Нет более богатой «слабой» демократии, считают эксперты. 
«Учитывая нынешний уровень ВВП, шансы России стать сильной демократией оцениваются в 
29%», — говорится в докладе. 

«Нет ни одного случая слабой демократии, которая стала бы слабой автократией при 
таком уровне дохода, а также случаев, когда слабая демократия стала бы сильной 
автократией при таком уровне дохода», — говорится в докладе. Это значит, что Россия 
скорее станет сильной демократией, чем чем-нибудь еще, считают эксперты. «Это было 
сюрпризом для нас», — признаются они. 

Политолог Евгений Минченко сомневается, что есть прямая зависимость между 
уровнем доходов страны и развитием демократии. «Есть страны с очень высоким уровнем 
ВВП на душу населения, где и не пахнет демократией, например Саудовская Аравия», — 
говорит он. Кроме факта экспорта энергоресурсов есть еще много показателей, которые могут 
оказывать влияние на политическую ситуацию, полагает он. 

К сожалению, прямой связи между уровнем ВВП и демократией нет, согласен директор 
Института проблем глобализации Михаил Делягин. Лучший пример — Сингапур, где уровень 
ВВП на душу населения один из самых высоких в мире. «Формально там есть 
демократические институты, но до классического понимания демократии там еще далеко», — 
считает он. 

РБК daily 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8960 ▼ 0, 12 

EUR 
 

40, 1814 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


